El sucesor de Benedicto XVI se formó como jesuita

El papa Francisco

Agencias internacionales de noticias / Redacción SIC



El cardenal Jorge Mario Bergoglio, arzobispo de Buenos Aires, es el primer santo padre procedente de Latinoamérica, tiene 76 años y en 2005 ya consiguió votos frente a Ratzinger l 13 de marzo de 2013, en las calles caraqueñas despertaba curiosidad la configuración de dicha fecha (13/03/2013). En plazas, ambientes de estudio y hasta en el transporte público se escucharon comentarios de que era una fecha particular. Y así fue. Más allá del espíritu supersticioso que caracteriza a muchos venezolanos, el miércoles 13 de marzo de 2013 se convirtió en una fecha histórica, no solo para el pueblo católico, sino para la humanidad toda, pues fue elegido el papa 266, hecho que captó la atención del mundo entero, tanto de personas no creyentes como de aquellos en quienes habita una autentica fe cristiana.

Aunque la elección de un nuevo papa ya es, de por sí, un acontecimiento de suma importancia mundial, existen elementos que le dan a esta elección un carácter de trascendencia mayor: el nuevo pontífice es el cardenal Jorge Mario Bergoglio, lo que quiere decir que por primera vez en la historia de la Iglesia católica se cuenta con un papa argentino, latinoamericano y jesuita. Acá algunos elementos biográficos de quien ahora fungirá como el sucesor de Pedro.

El cardenal Jorge Mario Bergoglio nació el 17 de diciembre de 1936 en Buenos Aires, Argentina. Realizó los estudios de química y después entró en el Seminario Villa Devoto el 11 de marzo de 1958 e ingresó en el noviciado de la Compañía de Jesús. Completó los estudios en Humanidades, en 1963, en Chile. De vuelta a Buenos Aires obtuvo la licenciatura en el Colegio Mayor San José.

Entre 1964 y 1965 fue profesor de literatura y filosofía en el Colegio de la Inmaculada de Santa Fe y en 1966 enseñó las mismas materias en el Colegio del Salvador de Buenos Aires.

De 1967 a 1970 estudió teología en el mismo Colegio Mayor donde también se licenció. El 13 de diciembre de 1969 fue ordenado sacerdote.

Entre 1970 y 1971 realizó la Tercera Probación en Alcalá de Henares y el 22 de abril de 1973 hizo su profesión perpetua.

Fue maestro de novicios en Villa Barilari, San Miguel, entre 1972 y 1973. También fue profesor en la Facultad de Teología, consultor de la Provincia y rector del Colegio Mayor.

El 31 de julio de 1973 fue nombrado Provincial de Argentina, encargo que ejerció durante seis años.

Entre 1980 y 1986 fue rector del Colegio Máximo y de la Facultad de Filosofía y Teología de la misma Casa de San Miguel, y párroco de la Parroquia del Patriarca San José, en la diócesis del mismo nombre.

En marzo de 1986 estuvo en Alemania donde concluyó su tesis doctoral; entonces sus superiores lo destinaron al Colegio del Salvador, desde donde pasó a la Iglesia de la Compañía en la ciudad de Córdoba como director espiritual y confesor.

El 20 de mayo de 1992, el beato Juan Pablo II le nombró obispo titular de Auca y auxiliar de Buenos Aires. El 27 de junio del mismo año recibió, en la Catedral de Buenos Aires, la ordenación espiscopal. Su lema episcopal es *Miserando Atque Eligendo*.

El 3 de junio de 1997, fue nombrado arzobispo coadjutor de Buenos Aires y el 28 de febrero de 1998 arzobispo titular de la diócesis.

Es autor de varios libros entre ellos *Meditaciones para religiosos*, 1982; *Reflexiones sobre la vida apostólica*, 1986 y *Reflexiones de esperanza*, 1992. Es el ordinario para los fieles de rito oriental residentes en Argentina. Gran canciller de la Universidad Católica de Argentina.

De noviembre de 2005 a noviembre de 2011 fue presidente de la Conferencia Episcopal de Argentina. El beato Juan Pablo II le creó cardenal en el Consistorio del 21 de febrero de 2001.

Ha sido miembro de las Congregaciones para el Culto Divino y la Disciplina de Sacramentos, para el Clero, para los Institutos de Vida Consagrada y la Sociedad de Vida Apostólica. Es también miembro del Pontificio Consejo para la Familia y de la Pontificia Comisión para América Latina.

DISCURSO ÍNTEGRO DEL NUEVO PAPA FRANCISCO DESDE LA PLAZA DE SAN PEDRO

Hermanos y hermanas, buenas noches. Sabéis que el deber del cónclave era dar un obispo a Roma. Parece que mis hermanos cardenales han ido a buscarlo al fin del mundo. Pero aquí estamos.

Os doy las gracias por esta bienvenida de la comunidad diocesana de Roma a su obispo. Gracias.

En primer lugar, me gustaría hacer una oración por nuestro obispo emérito, Benedicto XVI. Recemos todos juntos por él, recemos por él para que el Señor lo bendiga y la Virgen lo proteja.

Y ahora comencemos este viaje, el obispo y el pueblo. Este viaje de la Iglesia de Roma, que guía a todas las iglesias, un viaje de hermandad, de amor, de confianza entre nosotros.

Vamos a rezar siempre por nosotros, el uno por el otro, por todo el mundo, para que sea una gran hermandad. Espero que este viaje de la

Bienvenido

Le dijo Jesús: lleva mis ovejas a pastar (Jn 21,17). La Compañía de Jesús en Venezuela recibe con sorpresa, pero a la vez con gran alegría, el anuncio de la elección de nuestro hermano Jorge Mario Cardenal Bergoglio como nuevo Sumo Pontífice de nuestra Iglesia católica, bajo el nombre de Francisco. Se trata de un hombre que ha sido religioso, obispo latinoamericano, con gran cercanía al mundo de los pobres, de vida sencilla y austera. Queremos agradecer las palabras de felicitación que expresaban la alegría de muchas personas por esta buena nueva. Estas palabras las extendemos a nuestros hermanos de la Iglesia argentina y, en general, de América Latina. Para la Iglesia latinoamericana es una noticia que nos reta a vivir con mayor densidad nuestra misión de evangelización en el marco de lo enseñado por los concilios latinoamericanos de Medellín, Puebla, Santo Domingo y Aparecida. En ellos nuestros obispos ponen el acento en las opciones fundamentales por los pobres, los jóvenes y la nueva evangelización, invitándonos a construir verdaderas comunidades de fe.

El nombre elegido por el Santo Padre nos evoca al pobre de Asís, Francisco, quien vivió en la pobreza, la sencillez y la creación de fraternidad. También nos evoca a un misionero que abrió a la Iglesia las puertas del Oriente, San Francisco Javier. Con él se nos invita a una actitud de estar en las fronteras, llevando la Palabra de Dios como Buena Nueva a todos nuestros hermanos.

Como Compañía de Jesús le reiteramos al Papa nuestra adhesión que se encuentra expresa en la misión de esta mínima Compañía que él bien conoce, pues fue Maestro de novicios y Provincial: "combatir por Dios bajo el estandarte de la cruz y servir sólo al Señor y a la Iglesia su Esposa, bajo el Romano Pontífice, Vicario de Cristo en la Tierra".

Hermano en Cristo, Arturo Peraza, s.j. Provincial de la Compañía de Jesús en Venezuela

Iglesia que comenzamos hoy y en el que me ayudará mi cardenal vicario, que está aquí conmigo, sea fructífero para la evangelización de esta hermosa ciudad.

Ahora me gustaría daros una bendición, pero antes, quiero pediros un favor. Antes de que el obispo bendiga al pueblo os pido que recéis para que el Señor me bendiga. Esta es la oración del pueblo para el Papa. Recemos en silencio esta oración vuestra por mí.

Ahora os daré la bendición a vosotros y a todo el mundo. A todos los hombres y mujeres de buena voluntad. Mañana quiero ir a rezar a la Virgen para que proteja toda Roma. Buenas noches y que descanséis bien.